

一般質問通告書

令和3年恵庭市議会第2回定例会において次の一般質問を行なうので、会議規則第62条第2項の規定により通告します。

令和3年6月7日

恵庭市議会議員 宮 利徳

恵庭市議会議長 野沢 宏紀 様

ページ 2~1

大項目	一問一答 (有・無)	質問所要時間(60分)
大項目	保健福祉行政	
小項目	質問の要旨	
新型コロナウイルスワクチン接種事業について	<p>新型コロナウイルスワクチン接種事業においては、現在、高齢者への接種が行われており、予約開始当初の問題や課題はあったものの、その後の改善によりワクチン接種への対応が進んできているものと認識をしております。</p> <p>そこで、現在及び今後におけるワクチン接種事業についてお伺いします。</p> <ol style="list-style-type: none">1. 高齢者におけるワクチン接種の進捗状況と今後の見通しについて2. 65歳以下の方へのワクチン接種の進め方、方針について	
大項目	財政・まちづくり行政	
小項目	質問の要旨	
全国都市緑化北海道フェアについて	<p>来年6月に開催される全国都市緑化北海道フェアまで1年を切り、フェア推進室、実行委員会を中心に本格的に準備が進められている状況と認識しております。これまででも緑化フェアに関する一般質問をさせていただきましたが、改めてその意義や今後の取り組み、方針などについてお伺いします。</p> <ol style="list-style-type: none">1. 現在の進捗状況と今後の取り組みについて2. 都市緑化フェアで実施を予定している事業や取り組みについて3. 現時点での課題等について	

*議会申合せ事項第14条(抜粋)

1. 理事者から充分な答弁が得られるようできるだけ具体的に記入して下さい。
2. 通告がない事項の質問は、出来ません。



	氏名 宮 利 徳	ページ 2~2
大 項 目	消 防 行 政	
小 項 目	質 問 の 要 旨	

救急の現状と課題について

新型コロナウイルス感染症においてはワクチン接種が開始されましたが、依然収束が見通せず、道内医療機関は逼迫状態が続いており、本市においても多くの陽性者が公表されております。このような状況の中、消防ではこれまで日常的にあった救急車の要請のほかに新型コロナウイルス感染症の対応もあり、救急隊の活動にも影響がでているのではないかと推察します。

現在の大変困難な状況下においても、市民の皆様が安心、安全に過ごすために消防の迅速な対応と医療機関との連携は大変重要なことであると考えます。

以上を鑑み、消防の取り組み、とりわけ救急における現状と課題について伺います。

1. 直近3年間の救急搬送の件数
2. 新型コロナウイルス感染症による搬送困難事案と市内・市外への搬送状況について
3. 救急要請での疾患の内訳について

一般質問通告書

令和3年 恵庭市議会 第2回定例会に於いて次の一般質問を行うので、会議規則第62条第2項の規定により通告します。

令和3年6月7日

恵庭市議会議長 野沢 宏紀 様

恵庭市議会議員 川原 光男

ページ 2~1

	一問一答（有）	質問所要時間（50分）
大項目	原田市長の政治姿勢について伺う	
小項目	恵庭のまちづくりプランについて	
第5期恵庭市総合計画後期基本計画の推進について	<p>この度のアンケート調査では、市民の多くがこの恵庭を「住みやすいまち」であると評価しています。生活利便性の高いポテンシャルがあるまち、それが恵庭だと誰もが認識しています。ですが、何よりの住みよさは、人と人の繋がりがある事。花づくりなどの多様なテーマ型コミュニティや地域コミュニティが活動していて、求めればいつでもそこに楽しみや会話がある。一人ではない、共に活動する喜びと元気がある恵庭、だから住んで楽しい。魅力あるまちを目指しているのだと感じています。</p> <p>第2期恵庭市総合戦略「ガーデンシティプラン」は、アクセルを踏み始動を始めています。</p> <p>アフターコロナなど数々の課題等も存在する中、その事などに負けない「夢ふくらむまちえにわ」をめざした後期5年の将来都市像へ込めた思いと決意をお聞かせください。</p>	
大項目	保健福祉事業について	
小項目	新型コロナウイルス感染症対策関連について	
新型コロナウイルスワクチン接種対策室について	<p>市民の命を守る為ご努力に感謝申し上げます。本市に於いて、ワクチンの接種がスタートし集団接種も実施、毎日繁忙な業務の中、多忙での疲弊によるヒューマンエラーのリスクも心配です。また、国では、接種会場の各手段の拡大の様子が見えます。本市の接種率の早期向上の取り組みについて、お考えをお伺いします。</p>	
経済対策について	6月20日迄の休業や時短要請で店舗へ支援金の対応ですが、やはり本来の姿は、卓越した接客術や匠の技の商いによる生業であり、その事が関連する事業者の商いも成り立ち雇用も維持されると考えます。そこで、緊急事態宣言解除後を見据えたウィズコロナの中、地域経済を支える出口戦略について、どの様にお考えかお伺いします。	

※議会申し合わせ事項第14条（抜粋）

- 1、理事者から充分な答弁が得られるよう出来るだけ具体的に記入してください。
- 2、通告に無い事項の質問は出来ません。



	氏名 川原光男	ページ 2 ~ 2
大項目	まちづくり拠点整備事業について	
小項目	「恵庭駅周辺活性化事業」えにあす周辺の機能拡大について	
恵庭エリアマネジメントについて	この度、改定された都市計画マスターplanに於いて、南北の広域交流軸と恵庭の魅力を生かした都市ブランドを高める東西軸のクロスする箇所、特に恵庭駅西口周辺の機能拡大について、どの様な考え方を持っているのか？また、その中に於いて従来開催されていた地域の夏祭り会場等、コミュニティイベント会場として集える屋外の空間の確保も必要と考えます。お伺いします。	
交通信号機の移設について	グリーンベルト側から、また、えにあす側から、道道恵庭駅通りを横断する歩行者の姿を時おり目にします。先月に私は、残念ながら2度ほど歩行者とバイク、車両との接触事故を目撃しました。大きな事故ではない様でしたが安堵したところでしたが、是非、人の交流の多い複合施設です。何時どの様な大きな事故が起きるかもしれません。道路横断について早急に具体的な安全対策を関係各所へお願いすべきと考えます。お伺いします。	

※議会申合せ事項第14条（抜粋）

1. 理事者から充分な答弁が得られるようできるだけ具体的に記入してください。
2. 通告にない事項の質問は、出来ません。

一般質問通告書

令和3年恵庭市議会第2回定例会において次の一般質問を行うので、会議規則第62条第2項の規定により通告します。

令和3年 6月7日

恵庭市議会議員 南出典彦

恵庭市議会議長 野沢宏紀様

ページ 2 ~ 1

	一問一答 (有・無)	質問所要時間 (50分)
大項目	財政・まちづくり行政	
小項目	質問の要旨	
業務系企業誘致の推進について	<p>令和3年第1回定例会においては、業務系企業誘致の推進策として、テレワークの利活用策や、RBパークで実施している「ネクステップ」の運用見直しなどの提案をさせていただいたところです。その後の検討の経過など、以下の点についてお伺いします。</p> <ol style="list-style-type: none">1 業務系企業・サテライトオフィス誘致の可能性調査の結果について2 移住者を新たに雇用した地元企業への給与の一部支援策の検討状況について	
新住宅団地造成による住宅供給について	<p>令和2年第4回定例会で、過去10年程度に造成された住宅団地において、市外から転入した建て主は、約4割に及ぶとの答弁がありました。</p> <p>住宅団地の造成は、本市の人口増加、移住定住に大きな効果があることから、西島松地区における新たな住宅団地に大変期待しているところです。</p> <p>そこで、以下の点についてお伺いします。</p> <ol style="list-style-type: none">1 近年の新築戸建て住宅の件数について（過去3年）2 西島松地区の民間住宅開発の状況について	

*議会申合せ事項第14条（抜粋）

1. 理事者から充分な答弁が得られるようできるだけ具体的に記入して下さい。
2. 通告ないし事項の質問は、出来ません。



	氏名 南出典彦	ページ 2~2
大項目	財政・まちづくり行政	
小項目	質問の要旨	<p>ITを導入したシティセールスの推進など地域活性化施策について</p> <p>コロナ禍、少子高齢化、東京への一極集中、様々な課題に向かい、持続可能で活力があるまちづくりが求められるなか、本年9月1日には、デジタル庁が設置され、ますます社会全体のIT化やDXが進められます。</p> <p>ある自治体では、子どもたちにもなじみ深い「Minecraft」を活用し、街中の名所などを再現し、これらの場所を舞台として、宝探しのイベント等が開催されております。さらに、再現された空間は、小学校におけるプログラミング教育の素材となる可能性も考えられます。</p> <p>また、独自の機能を持つアプリを搭載し、住民の生活に必要なあらゆる情報や観光客に対しての情報を的確に発信するツールとして活用している自治体もあります。</p> <p>昨今のデジタル化の流れをシティプロモーションにつなげ、子どもから大人までの広い層を対象とし、恵庭の魅力を発信する必要性があると考えます。</p> <p>そこで、以下の点についてお伺いします。</p> <ol style="list-style-type: none"> 1 今議会の補正予算議案において提案された「恵庭市公式アプリ開発事業」の概要について 2 自転車イベントでの携帯アプリなど、ICTの活用について

一般質問通告書

令和3年恵庭市議会第2回定例会において次の一般質問を行なうので、会議規則第62条第2項の規定により通告します。

令和3年6月7日

恵庭市議会議員 長谷 文子

恵庭市議会議長 野沢 宏紀 様

ページ 2 ~ 1

大項目	一問一答(有・無)	質問所要時間(50分)
小項目	質問の要旨	
1.コロナ禍における経済対策について	<p>新型コロナウイルス感染症が発生してから1年半が経過しました。この間、市民には感染者数の増加はもとより治療薬の開発がされない中、生活に不安や不自由をかかえることを余儀なくされています。コロナ関連の対策に深く関わっている所管部の尽力には感謝するところです。道が「緊急事態宣言」を6月20日まで延長したことに伴い、本市は「緊急事態措置区域」として、これまで営業時間や酒類の提供などに制限がかけられていたことに併せて、さらに、飲食店経営者は経営に危機感を持つことが予想されます。</p> <p>そこで、次の点についてお伺いします。</p> <p>①北海道の具体的な支援策について伺います。</p> <p>②恵庭市独自の対応について伺います。</p> <p>③これまでの支援の成果と今後の対応について伺います。</p>	
2.コロナワクチンについて	<p>6月1日から高齢者へのワクチン接種が始まりました。年齢別に段階を経て順次接種をしていくことですが、混乱なくスムーズに希望者が受けられることが望されます。現在までの進捗状況についてお伺いします。</p>	

※議会申合せ事項第14条(抜粋)

- 理事者から充分な答弁が得られるようできるだけ具体的に記入して下さい。
- 通告にない事項の質問は、出来ません。



大項目	子育て支援について
小項目	質問の要旨
1.特定教育・保育施設等の障がい児の受け入れについて	<p>本市では、「子育て支援」を市政運営の重要な柱としており、子育て中の保護者にとっては力強い施策であると考えております。</p> <p>そこで、障がいを持つ子どもが将来に希望を持って生きることができるよう、また、保護者が安心して子育てができるよう、障がい児教育の一層の充実が期待されます。</p> <p>恵庭市の現状について、次の点についてお伺いします。</p> <ul style="list-style-type: none"> ①保育・教育を必要とする子どものうち、特別な支援が必要な子どもの数と、実際に施設に通っている子どもの数を伺います。 ②現状認識について伺います。 ③課題と今後の対策について伺います。
2.多子世帯の給食費補助について	<p>少子化対策が課題となっている今日、概ね3名以上の子育てをしている家庭においては、コロナ禍の現在を含め、さまざまな経済負担があると推察されます。</p> <p>過去にも、私たちの会派から多子世帯の給食費補助について質問をした経緯がありますが、改めて市の考え方についてお伺いします。</p>

一般質問通告書

令和3年恵庭市議会第2回定例会において次の一般質問を行なうので、会議規則第62条第2項の規定により通告します。

令和3年6月7日

恵庭市議会議員 石井美季

恵庭市議会議長 野沢宏紀様

ページ 2~1

大項目	一問一答（有・無）	質問所要時間（50分）
児童生徒の学習の機会の確保と感染予防の両立について	新型コロナウイルス関連	
小項目	質問の要旨	
	<p>新型コロナウイルスの流行が始まってから約1年半、昨年2月28日に北海道で1回目の緊急事態宣言が出されてから1年3か月が経過しました。ワクチン接種が順次進み、重症化リスクが減少することに大いに期待しているところです。しかし、完全な終息まではもうしばらくかかりそうで、私たちは、ウィズコロナの緊張感を持った生活の継続を余儀なくされています。長引くコロナ禍で、心身の疲れがあらわれる場面が垣間見られますところ、子どもたちの健やかな成長のため様々な対応に感謝申しあげ、以下についてお伺いいたします。</p> <p>① コロナ禍の中で2度目の夏を迎えます。小中学校における暑さ対策についてお伺いいたします。</p> <p>② 現在の衛生管理マニュアルに沿った教育活動で、実技を伴う学習の実施状況についてお伺いいたします。</p> <p>③ ICT教育について、GIGAスクール構想の本市の進捗状況をお伺いいたします。</p>	

*議会申合せ事項第14条（抜粋）

1. 理事者から充分な答弁が得られるようできるだけ具体的に記入して下さい。
2. 通告にない事項の質問は、出来ません。



	氏名 石井美季	ページ 2~2
大項目	新型コロナウイルス関連	
小項目	質問の要旨	
男女共同参画の確かな実現へ向けての礎について	<p>過日、原田市長より「コロナ禍における女性の負担軽減に関する緊急要望書」に対して、市は全面的に対応いただけたとの回答を頂きました。来月から今年度末の3月まで9つの所管部にわたる事業です。これは、女性の貧困問題に向き合うことで、ひとり親家庭の貧困、連鎖の問題、ドメスティックバイオレンス問題などについても考えるきっかけとなります。</p> <p>コロナ禍で浮き彫りになったこの問題の進歩により、身体的性別やジェンダーについて話題にしやすくなりました。ジェンダーの正しい理解は多様性を尊重する社会の発展に寄与すると考えます。しかし、「日本はジェンダー指数が先進国で最低」というデータが示す通り、世間一般ではまだまだ浸透しているとは言えず、深刻です。男女共同参画推進に欠かせない、ジェンダーに関する正しい理解をすすめることについて以下をお伺いいたします。</p> <ul style="list-style-type: none"> ① 女性が貧困に陥る要因についてお伺いいたします。 ② 身体的性別に対する「生理の困窮」について、本市の実態把握と対応についてお伺いいたします。 ③ 児童生徒への、ジェンダー教育の状況をお伺いいたします。 ④ 児童生徒以外のジェンダー啓発についてお伺いいたします。 	

一般質問通告書

令和3年恵庭市議会第2回定例会において次の一般質問を行なうので、会議規則第62条第2項の規定により通告します。

令和3年 6月 7日

恵庭市議会議員 早坂貴敏

恵庭市議会議長 野沢 宏紀 様

ページ 2~1

大項目	一問一答（有・無）	質問所要時間（50分）
小項目	コロナ禍の子育て環境について	
学童クラブと一時保育について	<p>本市では令和2年3月に「第2期えにわっこ☆すこやかプラン」を策定し、子育て環境の充実に向けて取り組んでおりますが、女性の社会進出に伴い、子育てニーズの多様化に加え、昨今では新型コロナウイルス感染症の影響により、更なる課題に直面しています。改めてコロナ禍の子育て環境についてご質問します。</p> <p>① 学童クラブの実施状況と過去三年間の利用の推移についてお伺いします。</p> <p>② コロナ禍の学童クラブの対応と課題についてお伺いします。</p> <p>③ 民間学童クラブとの連携について令和元年第3回定例会でご質問したところですが、その後の対応についてお伺いします。</p> <p>④ コロナ禍の一時保育の利用状況と課題についてお伺いします。</p>	

※議会申合せ事項第14条（抜粋）

1. 理事者から充分な答弁が得られるようできるだけ具体的に記入して下さい。
2. 通告にない事項の質問は、出来ません。



	氏名 早坂貴敏	ページ 2~2
大項目	恵み野駅前通りの景観について	
小項目	質問の要旨	
環境に配慮した今後のまちづくりについて	<p>恵み野駅前通りでは、これまで商店会の方々を中心に、長きに亘って景観に配慮したまちづくりが行われてきました。</p> <p>しかし、過去には恵み野駅前通りの建築物に伴う住民説明会が行われる等、今後の景観の在り方について様々な課題を残していると認識しておりますが、改めて景観に配慮した今後のまちづくりの展望についてご質問します。</p> <p>① 景観に配慮した今後のまちづくりにおける課題についてどのように分析しているかお伺いします。</p> <p>② 令和元年第2回定例会において今後の景観の在り方について地元住民の皆さんとの協議の場が必要ではないかと要望しましたが、その後の対応についてお伺いします。</p>	
大項目	消費を促す経済対策について	
小項目	質問の要旨	
えにわんチケットの成果と課題について	<p>新型コロナウイルス感染症の拡大に伴い、本市ではこれまで様々な経済支援策が行われてきましたが、昨年度実施した「えにわんチケット」については過去の商品券事業の中でも非常に好評だったと伺っています。改めて本事業の成果と課題、今後の展望についてご質問します。</p> <p>① 「えにわんチケット」の成果と課題についてお伺いします。</p> <p>② 今年度実施予定の「えにわんチケット」の概要とスケジュールについてお伺いします。</p>	

一般質問通告書

令和3年恵庭市議会第2回定例会において次の一般質問を行なうので、会議規則第62条第2項の規定により通告します。

令和3年6月7日

恵庭市議会議員 生本 富士代

恵庭市議会議長 野沢宏紀様

ページ 2~1

大項目	一問一答（有・無）	質問所要時間（50分）
小項目	質問の要旨	
・学校での手洗い場の感染症対策について	子どもたちの安心・安全な生活を守るために	小学校や中学校における、児童生徒の手洗いに関して、学校の手洗い場での、感染症対策についてお伺い致します。
・戸磯跨線橋架け替え工事に伴う安全対策について		基線通街路整備事業に伴い、6月1日より工事が実施され、4年間にわたる車道の通行止めと、通学路も仮歩道橋の利用が始まりました。子どもたちの安全と、地域住民に対する安全対策や、防犯等、どのように取り組まれていくのか、お伺い致します。
・子ども医療費助成制度の拡充について		恵庭市における、子ども医療費助成制度についての現状と、近隣市町村の状況についてお伺い致します。 又、制度の拡充について、市の見解をお伺い致します。

※議会申合せ事項第14条（抜粋）

1. 理事者から充分な答弁が得られるようできるだけ具体的に記入して下さい。
2. 通告にない事項の質問は、出来ません。



	氏名 生本 富士代	ページ 2~2
大項目	一般行政について	
小項目	質問の要旨	
コロナに係る、市独自の経済支援対策について	<p>コロナ禍の影響による、地元中小企業(個人事業主)の現状と、市がこれまで取り組んできた、経済支援対策の検証について、どのような分析をして、今後の課題をどう捉えているのか、お伺い致します。</p> <p>又、市独自の経済支援対策の必要性について、お伺い致します。</p>	

※議会申合せ事項第14条（抜粋）

1. 理事者から充分な答弁が得られるようできるだけ具体的に記入して下さい。
2. 通告にない事項の質問は、出来ません。

一般質問通告書

令和3年恵庭市議会第2回定例会において次の一般質問を行なうので、会議規則第62条第2項の規定により通告します。

令和3年 6月 7日

恵庭市議会議員 松島 緑

恵庭市議会議長 野沢 宏紀 様

ページ 1 ~ 1

	一問一答 (有・無)	質問所要時間 (50分)
大項目	子育て支援について	
小項目	質問の要旨	
学童クラブの現状と課題について	共働き世帯が年々増加傾向となり、学童クラブを利用する家庭も増えています。今年度の学童クラブ利用状況と課題についてお伺いします。	
大項目	新型コロナウイルス感染症に関する相談体制について	
小項目	質問の要旨	
新型コロナウイルス感染症に関する相談体制について	新型コロナウイルス感染拡大が続く中、恵庭においても感染者が増え続けています。多くの市民の方が不安を抱えています。市民からの相談はどの様に対応されているのか、課題についてはどの様な事があるのかお伺いします。	
大項目	保健福祉行政について	
小項目	質問の要旨	
ヤングケアラーの実態状況について	厚生労働省、文部科学省両省では病気の家族の介護や世話を担う18歳未満の子供「ヤングケアラー」に関する初の全国の実態調査が行なわれました。予想を上回る子供たちが介護に携わっていた事が明らかとなり、ヤングケアラーは学業や進路の影響だけではなく、同世代からの孤立を招き子供が自ら相談は難しいとされます。 恵庭市としてはヤングケアラーの実態を把握されているのか、また、市としてはどの様に対応されているのかお伺いします。	

※議会申合せ事項第14条(抜粋)

1. 理事者から充分な答弁が得られるようできるだけ具体的に記入して下さい。
2. 通告にない事項の質問は、出来ません。



一般質問通告書

令和3年恵庭市議会第2回定例会において次の一般質問を行なうので、会議規則第62条第2項の規定により通告します。

令和3年6月7日

恵庭市議会議員 濵谷敏明

恵庭市議会議長 野沢宏紀様

ページ 3 ~ 1

大項目	一問一答(有・無)	質問所要時間(60分)
小項目	質問の要旨	
3期12年にわたる市長の在任期間の総括について	<p>2021年11月をもって、原田市長3期目の任期が満了となります。直近では新型コロナウイルスが猛威を振るい、私たちの生活が一変する激動の一年となりましたが、計12年にわたり、本市の各種行政の推進と発展につくされたことには敬意を表すところであります。</p> <p>一般的に4期以上は「多選」と言われております。「政策に一貫性を持たせる」ことができ、長期的な視野に立ったプロジェクトが実行されやすいことはメリットではありますが、新しい価値創造が出来なくなり停滞しかねないという懸念もはらんでいます。</p> <p>そこで、以下の点についてお伺いします。</p> <p>(1) 在任中の成果と課題に関する所見について (2) 「多選」に関する所見について</p>	

※議会申合せ事項第14条(抜粋)

1. 理事者から充分な答弁が得られるようできるだけ具体的に記入して下さい。
2. 通告にない事項の質問は、出来ません。



	氏名 濑谷 敏明	ページ 3 ~ 2
大項目	一般行政について	
小項目	質問の要旨	
行政の生産性向上・デジタル化に向けた本市の状況について	<p>情報通信技術を活用した行政の推進を目指し、行政手続きをオンライン化するために成立した「デジタル手続法」は、地方自治体については努力義務であり、自治体それぞれの課題解決に向けて、本市においても尽力しているところだと思います。令和元年第3回定例会の私の一般質問では、「国の進捗状況に注視しつつ、先進自治体の動向にも目を配りながら調査研究していきたい」と答弁頂いております。同じく「生産性向上に向けた指針の策定」については、「新たな指針の策定は予定していないが、既存方針の改訂を含め北海道の内部業務減量化方針の内容を確認し、先進自治体の策定状況について調査・研究していきたい」と答弁頂いており、「子育てワンストップサービス」についても「マイナンバーカードの普及率などを見ながら調査・研究していきたい」と答弁頂いているところであります。</p> <p>そこで、次の点についてお伺いします。</p> <p>(1) これら答弁に関する現在の調査状況と本市の課題及び参考都市の事例について</p>	
恵庭市職員採用試験について	<p>本市の新規職員採用試験においては、平成31年度新規採用職員より「S P I 3」を活用するように変更となっており、令和3年度新規採用職員をもって3年が経過しております。新しい時代に活力をもたらすような価値創造が期待される職員の採用は本市の新機軸の形成に寄与するものと考えます。</p> <p>そこで、次の点についてお伺いします。</p> <p>(1) これからの恵庭市にとって求める人材について</p>	

	氏名 濵谷敏明	ページ 3~3
大項目	一般行政について	
小項目	質問の要旨	
新型コロナウイルスワクチン接種について	<p>4月26日から本市でもワクチン接種予約が65歳以上の高齢者から始まり、5月10日から接種が始まりました。今まで対応したことのない業務に当たられている職員に対し、敬意を表すところであります。</p> <p>新型コロナウイルスのワクチン接種を巡っては、菅総理が全国で1日100万回の接種を目指す考えを示されました。全国市区町村の98.7%の1,718の自治体が7月末までに高齢者接種を終了出来るとの見通しも示され、北海道では91.6%の自治体が終了出来る見通しとなっております。</p> <p>そこで、次の点についてお伺いします。</p> <p>(1) 本市のワクチン接種完了目標時期及び達成手法について</p>	
出生率向上に向けた施策について	<p>本市では多子世帯に対して学童クラブの利用料半額などの減免制度や児童扶養手当の増加加算などのインセンティブはありますが、出産祝金などの子育て世帯を支援する制度がないことに併せて現在出産に対応できる産科がありません。</p> <p>道内の標津町や浦幌町では、出産祝金の給付を行っており、その趣旨として「出産を祝福するとともに、次代を担う子どもたちの健やかな成長を願い、子育てを支援し、もって活力のあるまちづくりに資すること」を目的としております。</p> <p>このような他市町村の現状を踏まえて、次の点についてお伺いします。</p> <p>(1) 本市における出生率向上に向けた施策について</p>	

一般質問通告書

令和3年 恵庭市議会第2回定例会において次の一般質問を行なうので、会議規則第62条第2項の規定により通告します。

令和3年 6月 7日

恵庭市議会議員 柏野 大介

恵庭市議会議長 野沢 宏紀様

ページ 2~1

大項目	一問一答 (有)・無)	質問所要時間 (50分)
1. 二酸化炭素排出ゼロに向けた取り組みについて		
小項目	質問の要旨	
(1) 二酸化炭素排出ゼロに向けた目標設定について	<p>恵庭市では、環境基本計画の策定以降、新エネルギーの導入や、省エネルギーを推進しており、2017年には、クールチョイス宣言を行うなど、温暖化対策には積極的に取り組んできました。</p> <p>環境省は、昨年の環境白書の中で、これまでの「気候変動」を「気候危機」と表現し、自治体や企業に、脱炭素の取り組みの一層の強化を求めています。菅総理も、昨年の所信表明演説の中で、2050年カーボンニュートラル（二酸化炭素の排出、実質ゼロ）を宣言しました。全国の自治体においても、同様の趣旨の表明が続いており、6月4日時点では、399の自治体が宣言を行なっています。</p> <p>恵庭市においても、2050年、二酸化炭素の排出、実質ゼロを宣言するとともに、今後の計画策定においては、さらに踏み込んだ目標を掲げるべきだと思いますが、ご所見を伺います。</p> <p>また、これまでの取り組みの検証についても伺います。</p>	
	<資料> (環境省) 2050年 二酸化炭素排出実質ゼロ表明自治体	

※議会申合せ事項第14条(抜粋)

1. 理事者から充分な答弁が得られるようできるだけ具体的に記入して下さい。
2. 通告にない事項の質問は、出来ません。



	氏名 柏野 大介	ページ 2~2
大項目	1. 二酸化炭素排出ゼロに向けた取り組みについて	
小項目	質問の要旨	
(2) 地域エネルギー循環の促進について	<p>二酸化炭素の排出を減らすためには、地域のエネルギー消費、エネルギー循環に着目した取り組みが不可欠です。</p> <p>また、「エネルギー白書 2021」にも記述があるように、民間事業においても脱炭素化が進んでおり、脱炭素エネルギーへのアクセスを確保することは、地域間の産業の立地競争力としても有利にはたらく可能性があります。さらに、自立・分散型のエネルギーシステムの構築は、強靭化にも資するものです。</p> <p>エネルギー自立を目指した取り組みを進めるべきだと思いますが、域内でのエネルギー循環を高めるためこれまでの取り組みと、エネルギー消費の推移、恵庭市域における再生可能エネルギーの賦存量について伺います。</p>	
大項目	2. 子育て支援の充実について	
小項目	質問の要旨	
(1) 学童クラブの質の向上に向けた評価と検証の仕組みについて	<p>今年度、大半の学童クラブが民営となり、今後は質の向上に向けた評価と検証の仕組みが重要になります。「第2期えにわっこ☆すこやかプラン」の小学生用アンケート調査の結果からも、学童クラブの利用が増加する中で、その充実を求める声は約半数を占めています。</p> <p>現状の課題と、子どもや保護者の意見がどのように反映されるのか伺います。</p>	
(2) 島松学童の環境改善について	島松学童クラブの安全面や環境について、保護者からの要望を受けて、どのような改善を図ったのか伺います。	

一般質問通告書

令和3年恵庭市議会第2回定例会において次の一般質問を行なうので、会議規則第62条第2項の規定により通告します。

令和3年6月7日

恵庭市議会議員 新岡 知恵

恵庭市議会議長 野沢 宏紀 様

ページ 2~1

大項目	一問一答（有）	質問所要時間（80分）
小項目	質問の要旨	
ヤングケアラーについて	<p>ヤングケアラーとは、家族にケアを必要とする人がいる場合に、大人が担うようなケア責任を引き受け、家事や家族の世話、介護、感情面のサポートなどを行っている18歳未満の子どもを指します。近年日本では、少子高齢化や核家族化、ひとり親家庭の増加などによって、若い世代が祖父母や両親の介護を担わざるをえないケースが増えてきています。ケア責任を負う子どもは、友人関係や学業を犠牲にし、学習、進学、就業などの面での困難を抱えることも少なくありません。</p> <p>国においては、去年12月から今年1月にかけて、厚生労働省と文部科学省による初めてのヤングケアラーの実態調査が行われ、5月に支援策を取りまとめました。恵庭市におけるヤングケアラーの実態とサポートなどの必要性について、見解を伺います。</p>	

※議会申合せ事項第14条（抜粋）

1. 理事者から充分な答弁が得られるようできるだけ具体的に記入して下さい。
2. 通告にない事項の質問は、出来ません。



	氏名 新岡 知恵	ページ 2~2
大項目	2, 教育行政について	
小項目	質問の要旨	
(1) コロナ禍における教育活動について	<p>現在、緊急事態宣言が発令されている中、5月28日北海道教育庁から、「学校における新型コロナウイルス感染症対策を踏まえた教育活動等について」という通知があり、より一層の感染予防と学びの保障の両立が求められています。以下について伺います。</p> <p>①学校で感染者が出た場合の、休業の日数や範囲、学校名公表の判断基準 ②恵庭市内の小中学校では、分散登校や時差登校、1日の授業時間の削減など実施されていませんが、それらの対応が不要とする根拠 ③臨時休業や出席停止等により、やむを得ず学校に登校できない子どもに対する、ICTを活用した学びの保障への取組みについて</p>	
(2) 公立夜間中学について	<p>令和4年4月、北海道では初めて、札幌市に公立夜間中学が設置される予定です。夜間中学では、様々な理由により義務教育を終えていない人や本国で義務教育を終了していない外国籍の人、不登校で十分に学校に通えなかった人などが学べます。北海道教育庁では、チラシを作成するなどして、公立中学へのニーズ調査をしています。恵庭市における取組みについて伺います。</p> <p>①公立夜間中学で学ぶ対象者となりうる、未就学者・外国人居住者・不登校生徒は恵庭にどれくらいいるのか？また市独自に公立夜間中学へのニーズ把握はしているのか？ ②札幌市に夜間中学が設置されたときに、就学者に恵庭市としてどのような支援ができるのか？</p>	